

# Le patriarche œcuménique Bartholomée visite le Monastère de Bose à Cellole

[Imprimer](#)  
[Imprimer](#)



Bartholomée I, archevêque de Constantinople et patriarche œcuménique, primat de l'Église orthodoxe, dans le cadre de sa visite en Toscane pour l'obtention du doctorat honoris causa auprès de l'institut universitaire "Sophia" de Loppiano, lundi 26 octobre, a rendu visite à la fraternité de notre communauté présente à Pieve di Cellole, près de San Gimignano. Il est arrivé à Cellole vers 13h30, après avoir célébré la divine liturgie dans l'église de Saint-Jacques "Frère du Seigneur", paroisse grecque-orthodoxe de Florence, et après avoir rapidement visité également la paroisse russe de la Nativité de Notre Seigneur Jésus Christ et de Saint-Nicolas (dépendante de sa juridiction).

La délégation du **patriarche Bartholomée** était composée des membres suivants : **+ Apostolos**, métropolite de Derchon (Phanar) ; **+ Gennadios**, métropolite grec-orthodoxe d'Italie et de Malte ; **p. Andreas**, grand archidiacre du patriarcat œcuménique ; **p. Evangelios**, vicaire général du métropolite Gennadios ; **p. Athenagoras Fasiolo**, archimandrite du trône œcuménique ; **p. Ignatios Sotiriadis**, archimandrite de l'archevêché d'Athènes ; **mère Sebastiani**, higoumène du monastère Sainte-Barbara et de la Transfiguration à Montaner ; **Nikolaos Papachristou**, journaliste rédacteur du site d'information religieuse Amen.gr ; **Themistoklis Karanikolas**.

À son arrivée à Cellole, le patriarche a été accueilli par les membres de la fraternité, par le prieur Enzo et par d'autres frères de Bose venus pour l'occasion, ainsi que par six évêques de Toscane qui ont voulu l'honorer de leur présence : **+ Alberto Silvani**, évêque de Volterra ; **+ Antonio Buonchristiani**, archevêque de Sienne ; **+ Mario Meini**, évêque de Fiesole ; **+ Stefano Manetti**, évêque de Montepulciano ; **+ Carlo Ciattini**, évêque de Massa Marittima ; **+ Mansueto Bianchi**, actuel assistant général de l' Azione Cattolica Italiana (auparavant évêque de Pistoia et auparavant encore de Volterra). Pour le recevoir également, une grande foule de prêtres, de religieux et de fidèles des diocèses de Toscane ; mentionnons parmi les personnes présentes le maire de San Gimignano **Giacomo Bassi**, **mère Monica**, supérieure de l'ermitage augustinien de Lecceto, proche de Sienne, **p. Brian**, supérieur du couvent de Saint-Augustin à San Gimignano.

Lorsque la délégation patriarcale et les évêques présents ont pris place dans le choeur de l'église, le prieur Enzo a adressé au patriarche un chaleureux discours d'accueil dans lequel il a souligné, hormis la joie pour cette nouvelle visite, le grand intérêt que la communauté porte à toutes les activités du patriarche, en particulier son grand engagement pour le dialogue œcuménique avec l'Église catholique, où il a trouvé en la personne de l'actuel évêque de Rome, le pape François, un frère « animé des mêmes sentiments que lui ». Pour l'occasion, le prieur a également mentionné la publication d'un nouveau livre du patriarche publié auprès de nos éditions Qiqajon, *Nostra madre terra*, qui rassemble ses textes récents sur le soin et la sauvegarde de la création.

Répondant au prieur, le patriarche a également adressé un message long et chaleureux de salut à la communauté, aux évêques et aux fidèles présents, exprimant sa grande joie de découvrir la nouvelle fraternité de Bose née il n'y a que quelques années à Cellole, un lieu « si fascinant pour sa beauté et tout à la fois si plein d'un amour palpable » ; il a rappelé les caractéristiques et les engagement de la vie monastique que les membres de la communauté, à Cellole comme ailleurs, sont appelés à honorer, selon les mots de Jean Climaque (le Sinaïte) : « Moine est une vie irrépréhensible et gardienne sans fin des sens ... moine est celui qui a une âme attentive au souvenir de la mort, prête à l'accepter et à la vivre ». Il s'est ensuite réjoui du récent colloque sur « Miséricorde et pardon », qui s'est déroulé à Bose en septembre dernier, puis il a rappelé la figure de saint Bartholomée Buonpedoni, qui a vécu à Cellole au XIII<sup>e</sup> siècle, un saint si semblable à un témoin canonisé récemment par le patriarcat œcuménique, Nicéphore le lépreux, qui a vécu à Crète au siècle dernier.

Après les discours, l'office monastique de la mi-journée a été célébré, où l'on a exprimé dans la prière des actions de grâce et des intercessions pour la personne et l'activité du patriarche œcuménique. Puis la délégation, les évêques et les amis présents sont restés dans les lieux du monastères pour le repas, dans un climat de grande fraternité. À table, le patriarche a remercié personnellement les évêques toscans pour leur présence et pour le soutien qu'ils offrent à notre communauté. Il a ensuite visité l'église et les jardins du monastère, pour repartir avec la délégation vers 15h30. En fin d'après-midi devait avoir lieu la cérémonie de remise du doctorat d'honneur.